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アーから押収・保存し、尋問するなど、歴史的に重要な役割を担いました。（それは、現在、歴史的

に重要資料として、ベルリンの博物館に厳重保管されています）。ところで、ヘルベルトの祖先の 

ラツァルス・セイント・ゴアールは、約 200 年前、ライン川流域のセイント・ゴアール市の富豪で

市長でした。歴史書には、宗教上の功績から聖〈セイント〉の称号を授与されたとその名が記され

ています。この他にも、ドイツ最古のエリザベート教会にまつわることなど、カルシュの周辺で、

日本との関わりや歴史的な事柄が、多く確認されています。 

 

 終わりに  

 結論として、若松先生は語りかけます。 
 

 カルシュは、日本の戦後復興に活躍した多くの著名人を育んだのみならず、90 年前の出雲の地や

日本各地の貴重な記録を後世に残した功績や、さらに周囲にも多くのことが語り継がれていること

を考えると、松江にとどまらず、日本全国に誇るべき偉人です。カルシュが、20 年ほどの年月を日

本（松江・東京）で、それも政治・社会的に困難な

時期を過ごしたなかにあって、残した業績は、大い

に評価されるべきでしょう。 

 1968 年に、カルシュを慕うかつての生徒が発起

人となり、日本に招待したことがありました。教育

の荒廃が、各所で叫ばれているさなか、カルシュが、

教育者としてラフカデオ・ハーンとは別の教育の見

本を残した大きな功績と、生徒と近隣の人々の交流

から、彼の存在の偉大さを評価する必要があるとの

認識を有しています。 
 

（写真は島根大学にて撮影されたカルシュ先生の歓迎会（1968年 10月） 
 
 昨年から今年にかけて、鳥取県（米子市）と島根県（松江市奥谷町の記念館：旧官舎）でカルシ

ュの展示会（写真展）が開催され、カルシュの存在が、少しずつ知られるようになってきましたが、

今後一人でも多くの人々に知っていただけることを念じています。 

 また、カルシュ研究（業績顕彰）についても、若松先生は、教育学科同窓会の講演会を終えたこ

の 5 月に専門（システム工学）の講演のため渡欧し、ドイツに立ち寄った際に、カルシュの業績顕

彰について大学関係者と日独連携等を模索するなど、拡がりを見せつつあります。 

 

 講演会のまとめとして、カルシュ紹介番組『松江を愛した外国人教師 フリッツ・カルシュ』（山

陰ケーブルビジョン制作。開局 30 周年記念番組として 2017 年 1 月放送）が紹介されました。丹念

な取材・内容とともに、カルシュへの認識・理解を深めることができました。（本番組は 2018 年 5

月に“ CATV 中国アワード優秀賞 ”を受賞されたとのことです。） 

        -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

若松先生より、教育学科同窓会が『フリッツ・カルシュ』の講演会を開催したことに対して、繰

り返し、感謝の言葉をいただいています。末尾ながら以下に添えます。 

 

“ 今般、教育者“フリッツ・カルシュ”について,青山学院大学教育学科同窓会様からいただきま

した身に余る講演の機会の栄誉とそのための皆さまの多大なご尽力とご配慮に対して、心より感謝

申しあげます。ありがとうございました。貴同窓会のご発展と、皆さまのご健勝をお祈り申しあげ

ます。 ” 

 

※若松先生より、メヒテルトさんご逝去の報をいただきました。ご冥福をお祈り申し上げます。 

 ≪Mechtild Maria St.Goar(Karsch).2018 年８月 15 日に天上に旅立ちました。享年 90 歳≫ 
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講演会の感想 

若松先生とフリッツ・カルシュ博士 

戸田美紀子 (1969 卒) 

まるでドイツから日本への貴重なギフト、天からの賜物。にもかかわらず歴史の狭間に埋

もれていた教育界の偉人、カルシュ博士。若松先生のご講演に大いに感服した次第です。カ

ルシュ博士の偉大さが十分伝わりました。毎分ごとに「ヘエー、そうなんだ、凄いんだ、頭

が下がる」目から鱗が落ちる状態でした。カルシュ博士の最大の功績は教え子たちでしょう。 

若松先生には度肝をぬかされました。エネルギーの塊の若松先生から、ご講演中目を離す

ことができませんでした。工学部ご出身で、数々の治療に関連した医療機器を研究開発されているとい

う。それだけでも筆舌につくせないほどの偉業なのに、運命的な出会いで本来の医療研究とは全く異な

った分野であるカルシュ博士についての研究もされた若松先生。 

これからの自分の生き方に極上の刺激をいただきました。 

若松先生ありがとうございました。 

同期会・クラス会の報告
学生時代のことが蘇ってまいります。「同窓会だより」19号でも、紹介させていただきます。

 
1959 年（昭和 34 年）卒業 
 傘寿を過ぎたときに、一旦クラス会は終了しようとの

話が出ましたが、「今は人生 100 歳の時代だよ。まだまだ

クラス会は続けようよ」との声に押され 2017 年のクラス

会も開くことになり、元気な顔が揃いました。 

 ここ数年は青学会館フィリアでの乾杯が続いておりま

す。遠方から駆けつけてくれた方も、久々にお顔を見せた

方も、もちろん毎回出席の常連さんもビールやワインのグ

ラスを傾けて再会の喜びに浸っておりました。80 歳過ぎ

の爺さん婆さんたちがまるで子どものように。ひと言近況

報告では、皆さんすこぶる前向きです。ネガティブな思考

でないところが元気の秘訣かもしれません。 

お開きの後は時間に余裕のある方は学院構内の散策です。

私たちの在学中にはなかった研究棟や教室棟がいくつも。

学部も次々に増え、2019 年スタートのコミュ二ティ人間

科学部も含め 11 学部になるそうです。「入学したころはシ

ェークスピアガーデンという築山があったっけ」「あれは

どの辺かな・・・」そんな会話をしながら登録有形文化財

になっている間島記念館やベリーホールの姿を懐かしみ

ながらの秋の一日でした。        （浦上 義夫） 

 

  

 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

1961 年（昭和 36年）卒業 
2018 年 6 月 13 日（水）青山学院アイビーホールにて同

期会を開催しました。出席者は 26 名で、沖縄県、島根県、

岡山県の遠方より参加された方もおり、 

感謝の念で胸がいっぱいでした。 

乾杯の後、食事をとりながらの和やかな雰囲気の中、各

自一言ずつ話をして頂きました。皆さん、青山学院で学ん

だことへの感謝、喜び、楽しさ、近況報告等があり、青山

学院で過ごした青春の一時を思い浮かべる時間でもあり

ました。その後、各テーブル毎に昔の思い出や、現在の生

活のことなど話しているうち、終了時間が近づき、最後に

カレッジソングを斉唱し散会しました。 

 なお、今回をもちまして、同期会は発展的解消とし、以

後は、友人どうし連絡しあい、青山学院で育んだ絆を大切

にし、交流を続けていきたい。 

終わりにあたり、今まで、会の運営に携わってこられた

幹事の皆さんに厚く御礼申し上げます。 

（島  光洋） 

※クラス会・同窓会がございましたら、お知ら
せくださいますよう、お願い申しあげます。
「同窓会だより」に、掲載させていただきます。 

野上 富子さん（齋藤） 54年 

 何せ年が 87 才になっています。元気

なことは元気なので心配無用なのです。

皆々様お元気でいらっしゃいますよう

に。祈御盛会。 

海老原洋三さん  56年   

 1933年生まれの85歳ですが、お蔭様

で息災です。皆様のご多幸とご活躍を心

からお祈りいたします。 

尾上 悠紀子さん（沼田） 57年 

  

歳を重ねて八十路も半ばにさ

しかかり、無理せず、と心に言

い聞かせますが、一方、生きる

ことへの緊張感を覚えており

ます。 

木村 昭代さん（越川） 57年 

 80才を過ぎますと、毎日を無

事すごすことが出来ることが

最高の幸せです。 

窪田 務さん  57年 

 心身共に健康年令が気になりアナロ

グ生活をおくっています。「医者に払う

より温泉に払え」と各地の温泉巡りで健

康を保っています。 

わたくしの今・・・ ― 皆さんの三行消息 ―

　皆様からいただきましたお便りを掲載しております。

　近況をお知らせください。お待ちしております。
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松野 潔さん  57年 

 当同窓会も創設から 18 年の歩み、役

員の皆様のご尽力により着実な成長ぶ

りに感謝です。 

浅川 裕子さん（賀来） 59年  

 明るいクラスメートや校友会横浜支

部の先輩と後輩との交友が私の元気の

源です。伊藤悟先生の講演会「分断と和

解」を 読ませて頂き、感銘いたしまし

た。 出会いと環境の大切さを私自身、感

じています。 

浦上 義夫さん  59年 

 力による和解は心からの和解に結び

つくのか。もしかして分断は人間の業

（ごう）ではないのか。昨今のニュース

を見ていますと昨年の伊藤先生の講演

「分断と和解」が思い出されます。 

國岡 英久さん  59年 

 ３月同期生４人（山内、田中、人見、

國岡）軽井沢のホテルに集まり、浅間山

の雪景色を楽しみ、楽しい一日を過ごし

て来ました。皆さん元気です。４人共（同

クラスです）。 

遠山晋一郎さん  59年 

 脊柱管狭窄症の手術を３回しました

が、下肢のしびれが取れず歩行も 100m

以上の時はステッキが必要です。現在

「間質性肺炎」にかかっており経過観察

中で２ヶ月に１回ＣＴ検査を受けてい

ます。長距離旅行は中々家人の許可がお

りません。 

畠 和子さん（佐々木）59年 

 よいお集まりでありますよう祈りま

す。皆様のご活躍を願ってます。 

飛田 滋子さん（大野） 59年 

 いつもお世話様になりありがとうご

ざいます。元気で過ごしております。 

前田 稔さん  59年 

教育の右傾化が気になる近ごろです。 

坂尾 昭子さん（藤村） 60年 

 80 才になり急にあちこちガタが来た

ようです。気分で長持ちさせようとして

いますが、寄る年波には勝てないのでし

ょうか。 

高橋 和子さん（馬場） 60年 

 公立小学校を定年まで勤め上げた後、

様々な趣味に生きてまいりましたが、現

在はフランス語を勉強し、歌も歌えるよ

う、老骨にむち打ち頑張っております。 

富沢寿美子さん（武藤） 60年 

 アトランタに10年、埼玉に10年。そ

して今、振り出しのスタートの地に転居

します。全く予期せぬ方向に歩いていま

すが、健康であることを感謝。ここまで

育てられ、守られていることを深く強く

思います。枯れ木もなんとやら～出来る

だけ人との出会いを大切にしています。 

松木やす子さん（桜岡） 60年 

 足腰が弱ってきましたが、従来通りの

生活を目指しボランティアや趣味に取

り組んでいます。いつまで出来るかが課

題です。 

大熊 恵子さん（吉田） 61年 

 昭和 36 年(1961年)卒業の同期４人で

懐かしの青学銀杏並木を歩きました。か

つての蔦のからまるチャペル･図書館を

見学し感動｡ 60 年前の青春を懐かしみ

感動！ 

清野美佐緒さん（小野） 61年 

 パーキンソン病の家族の介護に、日々

忙殺されております。東洋出版から、「デ

ージーの追憶物語－エディス・ネスビッ

トの少女時代」を出版したところです。 

小林 厚子さん（和田） 61年 

 今年 80 才、この歳まで病気もせず生

きてこられたことに感謝です。続けてい

る書の道も46、7 年になりますが、これ

しかないので元気で続けて参ります。 

小林 容子さん (五野井) 61年 

  都・全国退職公務員連盟の杉並支部会

のお手伝いをしています。健康長寿をテ

ーマに人との輪をひろげています。又、

女性部の独自活動を工夫し具体的な実

行に心がけています。 

武用南海子さん（岡） 61年 

 今日○○へ行くこと、今日はこれとあ

れをすること・・・（教育、教養）カレン

ダーに忘れないように書き込み、人様に

迷惑をかけない様に頑張っています。

105才まで keep on going と命、絆、愛

を繋ぎ続け、私たちの目標を示して下さ

った日野原重明師の会へも入りつつ。 

友森 和子さん（牛山） 61年 

 昨年５月腰を圧迫骨折して救急入院、

９ヶ月の入院生活。その間、転院を２回、

今年の１月下旬に退院しました。病名は

骨粗鬆症です。未だ歩行が困難なため遠

出は出来ません。 

福島 征二さん  61年 

 八十路に入り、病院通いを続けながら

も日々元気に生きています。渋谷の街並

みもすっかり変わり、昭和 30 年代の頃

しか知らない者にとっては淋しい限り

です。 

手島 淳行さん  62年 

 伊藤先生の素敵な講演の掲載、拝読し

ました。ありがとうございました。小生、

囲碁三昧の日々です。 

橋本 淳さん  62年 

 昨年 11 月、比佐会長のご尽力により

何と 55 年ぶりに同窓生四人が祝宴をあ

げることが出来、心より会長に感謝して

おります。アイビーホールで、当時の学

院生活への深い思いを語り合いお互い

に元気づけ合いました。今年こそと参加

したく、楽しみにしていましたが、誠に

運悪く…腰痛とヘルニアで５月上旬に

手術することになり、皆様にお逢い出来

ません。次回にはと…十分に養生して、

早く元気になりたいと思っています。 

稲葉みな子さん  63年 

 ご連絡ありがとうございます。初等部

でのお仕事を終え、今は、ゆっくりゆっ

くり歩んでいます。年を重ね、24時間、

自分の時間として楽しんでいます。 

加藤清次郎さん  63年 

 いつも母校の発展を祈っています。何

の役にも立ちませんが、青学の卒業生と

して少しでも社会に貢献するよう努力

しています。神を信じながら、精一杯努

力していくしかありません。あとは祈る

ばかりです。 

小林テル子さん  63年 

  詩吟・歌等を楽しんでおります。 転居

いたしました。 

徳田 生江さん（谷古宇） 63年 

 歳相応の不具合はありますが元気に

しております。最近、中、高と通った文

京区の地に切支丹屋敷があり幕府から

禁教令が出され取り締まりの強化され

た歴史がありました。長い間知らなかっ

た歴史を知り、散歩を心がけています。 

国府田裕子さん（藤原） 64年 

 実母(30年)、主人(７年)の介護をして

きましたが、今年(2017年)、二人とも 天

国へ旅立ち、今一人暮らしです。 

山﨑 宣子さん（堀内） 64年 

  主人も青学出身です。現在、病気療養

中で頑張っています。結婚 51 年を迎え

ました。 

横塚 靖子さん（澤野） 64年 

 横浜市緑区に於いて民生委員を仰せ

つかって 25 年目になります。青山学院

のスクールモットー「地の塩 世の光」

を心に刻み、まわりの方々のお役にたち

たいと思っております。 

大坪由紀子さん  65年 

 後期高齢者になりましたが、まだ、頑

張っています。読みたい本がつんどくに

なってしまっていますが…。 

加藤 敬子さん（田宮） 65年 

 元気にしております。 

佐藤千穂子さん（増田） 66年 

 青山の幼児教育が日本の幼児教育の

始まりであると改めて思いました。教会

の歌だと思っていましたが、♪美しき朝

も靜かな夜も 食べ物、着物をくださる

神様♪ 幼稚園の朝の歌でした。何年か

前広報誌に載り、我が身の幼児教育と重

なり心から嬉しく思いました。 

塩川 輝子さん（伊藤） 66年 

 腰痛を抱えながら体操教室に出かけ

るなど、生の舞台鑑賞でリフレッシュ致

しております。 

奥居 洋子さん  67年 

 今までやって来た華道、日曜学校、青

山「教育学科同窓会だより」広報、小学

校同窓会等のお手伝いに加え、新しく観

劇会、俳句会に入り、心と頭と体をきた

えています。 
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小林 成樹さん  67年 

 合唱団の代表を務めており、つい先月

コンサートを開催。パイプオルガンに凝

り、国内、国外を歩き回っています。毎

日忙しく過ごしていることにとても感

謝しています。 

岩田 京子さん（山崎） 67年 

 あと２年で 80 才になりますが、年な

りには元気で楽しく毎日を過ごしてお

ります。 

上住 操さん（川島） 67年 

 息子一家と二世帯住宅で、元気に過ご

して居ります。 

坂本 浩子さん（佐藤） 67年 

 身体のメンテナンスは色々必要です

が、今出来ることを楽しもうと考えてい

ます。助け合って生きること大切ですね。

友人とも慰め、励ましあっています。 

中嶋 文夫さん 67年 

  未だ、「一家に閉居し、俗塵を避る」域

には達していません。後期高齢者です。 

永橋 千之さん（吉成） 67年 

 孫たちの成長と共に年を重ねていく

自分を実感しています。みんなの心に残

るようなばーばになりたいと思い乍ら

日々を過ごしています。 

福地 武子さん（兼子） 67年 

 教育を問われる時代になったと思い

ます。教師と児童、生徒との関わり、放

課後のガリ切り、刷りの時の相談事、不

満を聞く時間は大切なものでした。 

槇 尚子さん（小田島） 67年 

  体を動かすことができる幸せを、 感

謝しております。ボランティアに･学び

に･遊びに､健康でこそ参加できます｡ 

箕輪 文江さん（片岡） 67年 

 保護司、更生保護女性会、区社会教育

委員、区諸種障害の有る方々との青年、

成年、高齢者との社会教育学級、区教委

書道会指導等々健康である事への感謝

として、毎日の例会、諸活動にボランテ

ィア活動に出席しております。日々の健

康安全な生活への御禮と感謝を以て！ 

市来 彌生さん（宮崎） 68年 

  健康に恵まれ、70歳を過ぎ、ごく当り

まえのことが実に大切に感じられます。

同窓会活動を支えてくださる幹事の皆

さまに感謝しております。 

井上 睦美さん（川原） 68年 

 会の運営に当たり、誠に有難うござい

ます。退職後着物の着付けを学び、それ

が発展し、ボランティアで着付けを教え

たり、古裂でバッグを作ったり又、発達

障害関係の会のボランティアをしたり

と、生活しております。貴会のご発展を

お祈り申し上げます。 

鈴井 孝彰さん  68年 

 庭仕事、孫の相手。梅の愛好会でボラ

ンティア活動。教職を目指す青学生の指

導。論文、面接等。 

成家 亘宏さん  68年 

 大学のオープンカレッジや校内研の

講師をしたり、小旅行などを楽しんだり

しています。 

鈴木 春雄さん  69年 

  農作業を中心に生活しています。又現

役で保育園の経営にも携わっています。

趣味のギターも時々やって生活を楽し

んでおります。 

田井 保子さん（菊池） 69年 

 復興支援コンサートを毎年楽しみに

しています。素晴らしいです‼ 

戸田美紀子さん（北岡） 69年 

 会長はじめ役員の皆様のご尽力に心

から感謝しております。 

祢津 啓さん  70年 

 現在「青山学院大学卒業生教職員校友

白亜の会」の会長として後継者育成を目

指して「同窓会による補講」への取り組

みを仲間とともに全力で励んでいます。

教育学科同窓会総会の盛会を心よりお

祈り申し上げます。 

町田 悦子さん（蔀） 70年 

 例年より１週間程早い色鮮やかな花

に清々しさをもらい散歩をしています。

このところ長寿の話題が多くなりまし

た。皆さん、年齢を感じさせない様子で

すネ。まずは出来ることからひとつずつ

と過ごしています。 

保田 節さん（玉井） 70年 

 御盛会を祈っております。いつもご案

内いただきありがとうございます。 

舘田 禮子さん（本間） 71年 

 卒後 48 年にもなってしまいました。

元気に青山を応援しております。 

東村 滋子さん（今井） 72年 

 相変わらず主人の不動産鑑定士事務

所の手伝いをしています。いつまで続く

のやら？ 

平林 悦子さん（豊田） 72年 

 Q 組森川由利子さんの消息をご存知

の方いらっしゃいますか？ 

松本 典子さん（鈴木） 72年 

 年に１度、同期と会っておしゃべりし

ています。昨年はなつかしいキャンパス

ツアーをしました。心理研究室を案内し

ていただいたり、学食でおひるを食べた

りしました。 

吉野 勲さん  72年 

 「健康長寿」をめざして体操教室に通

っていますが、このところ 3 人の「まご」

のおせわに明け暮れています。 

渡辺 京子さん（井関） 72年 

 ご苦労様です。孫守りで日々あたふた

と過ごしております。お手伝いが出来ず

もうしわけありません。 

仲曽根美佐子さん（儀間） 73年 

  毎週日曜日は、教会の礼拝に出席し

ております。―平安と恵みがありますよ

うに― 

山本 昇平さん  73年 

 祈り心を持って今日を生き切る。 

石原 幸世さん（鎌田） 74年 

 教育学科同窓会も来年はいよいよ二

十歳‼この２０年間いろいろな出会い

があり、多くの事を学ばせても頂きまし

た。今後どのように存続させていくか、

様々な課題がありますが、諸先輩方がつ

ないできて下さったこの同窓会に微力

ながら関わっていけたら、と思っており

ます。渋谷キャンパスの銀杏並木がそこ

にある限り…。 

赤星 昇さん    75年 

 長年福井県内の小中学校で教職につ

いていましたが、校長として勤務してい

た学校での、子ども達・保護者への講話

をまとめ、「子どもたちの夢と幸せをつ

くる絆」（文芸社、1200円税別）と題し

た本を出版しました。現在、不登校の子

どもたちのための教室の責任者として

毎日勤務を続けています。 

曽田千津子さん（藤井） 75年 

 世田谷区立小学校で再任用新人育成

教員として5 年間勤務した後、講師とし

て3 年目の春をスタートしました。子ど

も達から元気をもらって 67 才の私も頑

張っています。 

川北 宏映さん（赤峰） 77年 

 卒業して 40 年余り、クラブの友人に

は上京の折に毎回会っておりますが、ク

ラスの人たちには会う機会がなく残念

です。どうしているかな？ 

畠山 均さん  77年 

 定年まであと2 年ですが、忙しさが増

すばかりです。時々心身をリフレッシュ

しながら毎日を楽しんでおります。 

藤尾喜代子さん（荒尾） 77年 

 日本語教師をしています。 

山田 和子さん（荒木） 77年 

 旅行会社の企画ですが、第九をウイー

ンの名のあるコンサートホールにて合

唱することができました。次は大阪の一

万人の第九に挑戦したいと思っていま

す。現在は地元の９月の演奏会を目指し

て第九練習中です。 

山田 和豊さん  77年  

 群馬県中学校長会事務局で平成 31 年

度の全日本中学校長会研究協議会群馬

大会の成功のため、準備を進めています。 

富永瑠美子さん  78年 

  間もなく70歳、40数年トミじんの先

生を しています。 

安藤 雅子さん  79年 

 職場（幼児園）の入園者がここのとこ

ろ減っています。それで年少クラスに2

才半の子どもを２名受け入れることに

しました。かわいいですよ。 

鈴木 幸子さん（太田） 79年 

 昨年７月からマンドリンを習い始め

ました。友だちのキーボード伴奏で「リ 
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望月美奈子さん（56年） 尾上悠紀子さん（57年） 木村 昭代さん（57年） 窪田　務さん（57年） 松野　潔さん（57年） 榎本 鐵雄さん（58年）

浅川 裕子さん（59年） 氏家 生恵さん（59年） 北村　操さん（59年） 北村 篤生さん（59年） 高田美保子さん（59年） 土井 正光さん（59年）

渡辺  稜子さん（59年） 坂尾 昭子さん（60年） 高橋 和子さん（60年） 大熊 恵子さん（61年） 福島 征二さん（61年） 武用南海子さん（61年）

南　洋子さん（61年） 赤木 孝夫さん（62年） 手島 淳行さん（62年） 徳江久美子さん（62年） 望月 協子さん（62年） 山本 文子さん（62年）

大崎　望さん（63年） 小林テル子さん（63年） 柳川 範子さん（63年） 大谷 玲子さん（64年） 国府田裕子さん（64年） 山﨑 宣子さん（64年）

愛川 純子さん（65年） 池田　稔さん（65年） 中村 珠美さん（65年） 村岡 健治さん（65年） 中嶋 文夫さん（67年） 新里 勝彦さん（67年）

永橋 千之さん（67年） 槇　尚子さん（67年） 市来 彌生さん（68年） 岡部 和子さん（68年） 桑原 甫並さん（68年） 富村 陽子さん（68年）

鳥海祐美子さん（68年） 緒方 悦子さん（69年） 鈴木 春雄さん（69年） 三神 幸子さん（69年） 望月 桂子さん（69年） 本多 正子さん（70年）

町田 悦子さん（70年） 吉川 洋子さん（70年） 柴田 敏子さん（72年） 内藤美栄子さん（72年） 松本 典子さん（72年） 吉野  勲さん（72年）

仲曽根美佐子さん（73年） 鍬形 良子さん（75年） 鈴木 和子さん（75年） 曽田千津子さん（75年） 津田 洋子さん（75年） 飯塚せつ子さん（76年）

楠窪 政江さん（76年） 関谷不二夫さん（76年） 石田 直美さん（77年） 金澤　明さん（77年） 川北 宏映さん（77年） 高橋 祥子さん（77年）

豊島 秀臣さん（77年） 畠山　均さん（77年） 飯塚 博茂さん（78年） 大野 房枝さん（78年） 齋藤 明子さん（78年） 富永瑠美子さん（78年）

中津川宗彦さん（79年） 加藤 淳子さん（80年） 金子久美子さん（80年） 須川美弥子さん（80年） 林　嘉瑞子さん（80年） 高野まゆみさん（81年）

吉野  一子さん（81年） 渡邊 律子さん（82年） 竹腰 雅子さん（83年） 宮川たまきさん（83年） 増井利恵子さん（84年） 渡辺恵美子さん（84年）

神谷 知英さん（87年） 木内 ゆりさん（87年） 小林 重寿さん（87年） 山根 憲介さん（87年） 加藤久美子さん（88年） 鈴木 智子さん（88年）

遠山登美子さん（88年） 中島　司さん（89年） 西村 真紀さん（89年） 藤本 義彦さん（89年） 大塚 貴子さん（91年） 古川 幸司さん（91年）

上田 直子さん（92年） 清水 修子さん（92年） 高橋 哲雄さん（92年） 星野 峰子さん（92年） 斉藤満智子さん（93年） 鎌田 裕子さん（95年）

佐々木雅剛さん（98年） 山岸 宏子さん（98年） 若林 健一さん（00年） 吉川 貴絵さん（09年）

会費 納入一覧（2017年11月 ～ 2018年9月）

   同窓会は、皆様からお預かりいたしました会費により、運営されております。会員の皆様におかれましては、平素は会費納

入にご協力くださいましてありがとうございます。今後とも、同窓会へのご理解とご協力を、よろしくお願い申しあげます

（年会費　1,000円　終身会費　30,000円　となっております）。

ベルタンゴ」と「春よ来い」を練習中で

す。フラ、コーラス、バイオリンに続き、

４つ目の趣味で、練習の合い間に家事を

しています！健康に感謝の毎日です。 

金子久美子さん（加藤） 80年 

気が付けば還暦。心の中には学生時代

の自分も残っていますが、上手に「老い」

を受け入れながらも「年甲斐も無く」活

動していきたいと思っています。民生委

員の役を引き受け、忙しい毎日です。 

須川美弥子さん（木村） 80年 

 青学の陸上部の活躍に元気をもらっ

ています。私はまだまだ現役、公民館の

生涯学習専門員として地域や若者達が

元気になって、希望を抱けるようにと頑

張っています。 

澁谷智香子さん（髙須） 83年 

 早期退職してストレスフリーの毎日

です。 

須藤 高志さん  83年 

 十日町市立田沢小学校勤務。教職最終

年度となります。働き方改革、新学習指

導要領への移行、コミュニテイースクー

ル、生活指導、保護者対応などやるべき

ことが山積みになっています。 

宮木 初枝さん  83年 

 卒業生教職員校友白亜の会幹事をし

ています。教員採用試験対策講座では幼

稚園教員を目指す4 年生と共に、私も学

ばせてもらっています。 

竹腰 雅子さん  83年 

   転居いたしました。 

宮川たまきさん（半田） 83年 

 学生時代に比べると太ってしまいま

した（主人はやせています）。ダイエット

中です。髪型はロングのレイヤーカット

の当時のままです。最近、実家で牧師、

青山の元教師の叔父が亡くなり、悲しみ

で 一杯です。 

渡辺 恵美子さん  84年 

  娘が、来春（2018 年 3 月）大学卒業 

業予定で、やっと、子離れです。 自分の

時間を充実させたいです。 

寳來生志子さん  85年 

 横浜市立池上小学校校長２年目の春

を迎えました。小学1 年生が生き生き生

活できるスタートカリキュラムについ

て研究しています。 

神谷 知英さん  87年 

 今年度より、特別支援教室担当となり

ました。戸惑うことも多い日々ですが、

何とか頑張る所存です。 

小林 重寿さん  87年 

 教育学科同窓会、毎年楽しみです。 

島名 恭子さん  88年 

 母校で中学生と共に学校生活を送っ

ております。 

遠山登美子さん  88年 

 幼稚園前の小さなかわいい子ども達

と遊びながら、おあずかりしております。 

千葉 弘之さん  89年 

 青山学院大学文学部教育学科での学

びは、後の人生の原点になっています。 

山村 澄秋さん  90年 

 北海道共和町立東陽小学校 

片岡 明美さん（中村） 91年 

 今年は童心社さんから書評を頼まれ

たり、着物雑誌のエッセイを始めたり、

最近“書く”仕事が増えています。大学で

学んだ事が活かされていて感謝の毎日

です。 

斉藤満智子さん  93年 

 日本語教育そして都庁での案内の仕

事を続けながら週２回青学で学生とし

て授業を受けています。どこまでできる

か自分との戦いです。年を重ねても元気

でいたいです。教育学科同窓会創立 20

周年に向けてのメンバーの一員として

頑張りたいと思います。３月に試験を受

け、又学生を続けるつもりです。 

佐々木雅剛さん  98年 

   卒業から 20 年経とうとしておりま

す。教育とは別の分野を歩んでおります。 

小沢日美子さん  01年 

 熊本の女子大学から、４月に、名古屋

市内の同朋大学に転任しました。住まい

は山手グリーン沿いです。 

上野 峻一さん  10年 

 日本キリスト教団鎌倉雪ノ下教会牧

師（2017年より） 

岡田成一郎さん  14年 

 毎週土曜日、園庭開放やっています！

幼稚園にあそびにきてね‼ 
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◇収入 （単位：円）

科　 目 予算 決算 会      長 比佐　實 (73年)

前年度繰越金 1,784,656 1,784,656 副  会 長 樋口　晃 (82年) 澁谷智香子(83年）

年会費 650,000 386,000 常任幹事 岸本 英雄 (68年) 石原 幸世 (74年) 楠窪 政江 (76年)

同窓祭出店売上げ 0 71,371 竹田 治世 (85年) 田中 稔哉 (86年) 岡田 純一 (89年)

大学部会より補助 200,000 201,919 森田 直之 (92年) 斉藤満智子(93年)

利息収入 0 0 会計監査 林　武幸 (59年) 横塚 靖子 (64年)

雑収入 0 6,000 顧      問 松野　潔 (57年) 伊藤 恭子 (60年) 笹森　健 (65年)

計 2,634,656 2,449,946 幹      事 大澤 正昭 (57年) 浦上 義夫 (59年) 小林 厚子 (61年)

（前年度繰越金を除く） (850,000) (665,290) 武藤 和子 (61年) 守屋 敏子 (61年) 長谷川榮一(61年)

◇支出 （単位：円） 中村 弘美 (62年) 松田 里子 (63年) 新井 照子 (64年)

科　 目 予算 決算 波多野   寧 (64年) 松野冨久子 (65年) 坂上 由子 (65年)

講演会関係費用 70,000 60,000 奥居 洋子 (67年) 酒井 涼子 (67年) 小田 昭子 (68年)

会報印刷費 250,000 241,920 上戸 秀夫 (68年) 島田 秀子 (69年) 戸田美紀子(69年)

郵送費 280,000 213,001 福田阿佐緒(72年) 渡辺 京子 (72年) 鈴木ふみ子 (72年)

会合費 20,000 10,000 川谷登喜子(75年)

事務局費 60,000 55,000 杉本 由子 (76年) 松嵜くみ子 (78年) 中津川　清 (79年)

雑費 180,000 88,056 森澤　清 (79年) 金子久美子(80年) 芳原 勝美 (80年)

予備費 50,000 10,000 森　孝夫 (81年) 村柗 幸衛 (84年) 秋山美栄子(85年)

研究会補助 10,000 10,000 富田 師正 (87年) 木村実花子(89年) 三宮 俊英 (96年)

預り金支出 0 0 地主 武史 (97年) 高橋 大輔 (98年) 小野 秀一 (99年) 

次年度繰越金 1,714,656 1,761,969 浅野 友紀 (01年)

計 2,634,656 2,449,946 支  部  長 遠山晋一郎(59年 北東北支部)

（前年度繰越金を除く） (920,000) (687,977) 押見 操子 (77年 新潟支部)  

大澤 英二 (59年 山梨支部)

村山 詩帆 (95年 九州の集い連絡担当)

◇収入 （単位：円）

予算

前年度繰越金 1,761,969 常任委員 比佐　實 (73年)            幹　　事 比佐　實 (73年)

年会費 500,000 代 議  員 石原 幸世 (74年)            代表委員 岸本 英雄 (68年)

大学部会より補助 200,000 澁谷智香子(83年） 比佐　實 (73年)

同窓祭出店売上げ 50,000 竹田 治世 (85年) 石原 幸世 (74年)

利息収入 0 田中 稔哉 (86年) 樋口　晃 (82年)

雑収入 0 岡田 純一 (89年) 澁谷智香子(83年）

計 2,511,969 森田 直之 (92年) 田中 稔哉 (86年)

（前年度繰越金を除く） (750,000) 斉藤満智子(93年) 岡田 純一 (89年)

◇支出 （単位：円） 森田 直之 (92年)

科　 目 予算

講演会関係費用 70,000

会報印刷費 250,000

郵送費 250,000 　○日　時 　2019年 5月18日（土）13時30分

事務用消耗品費（送付状印刷・印刷用品等） 180,000 　○場　所 　青山学院大学総合研究所ビル11階第19会議室

事務局費（会合費を含む） 60,000 　◎議　題 　役員選任の件

予備費（研究会補助を含む） 30,000

次年度繰越金 1,691,969

計 2,531,969

（前年度繰越金を除く） (840,000) 2018年度 2019年 １月24日（木）幹事会・新年会

（注）科目の見直しをしました（事務用消耗品費・雑費）。 2019年 １月末 2019年3月大学卒業者への同窓会紹介・入会

案内（大学教育学科卒業研究発表会時）

2019年度 2019年 5月11日（土） AGU Chapel Concert 2019

◆自然災害が、世界各地で発生しています。日本でも、東日本大震災 2019年 5月18日（土） 教育学科同窓会総会・講演会

2019年 6月  7日（金） 校友会大学部会総会

   編集時にも、北海道地震（震度。2018年9月6日）が発生しました。 2019年 6月  8日（土）

   心より、お見舞申しあげますとともに、一日も早く日常生活を回復 2019年 6月22日（土） 校友会定例代議員総会

   されますことをお祈りいたします。 2019年 9月23日（月） 第26回大学同窓祭（出店参加予定）

2019年10月末 会報「同窓会だより」第２０号発行

　その難しさを実感していますが、会員の皆さんのご理解ご協力により、 2019年11月末 交流会（相模原キャンパス散策）

　第19号を完成させることができました。ありがとうございました。 2020年 １月末 幹事会・新年会

　今後とも、ご協力くださいますよう、お願いいたします。 2020年 １月末 2020年3月大学卒業者への同窓会紹介・入会

案内（大学教育学科卒業研究発表会時）

http//www.alumni.jp/alumni003/index.php 広報委員　石原 幸世　楠窪 政江　奥居 洋子　鈴木ふみ子

　　「青山学院校友会」 → 「部会・同窓会」 → 「大学部会・同窓会」 発行／青山学院大学教育学科同窓会

　　⇒『教育学科同窓会』 発行人／比佐　實　　編集人／岡田 純一

◆「同窓会だより」を、責任ある立場で編集することに、戸惑いとともに、

ホームページのご案内

　 教育学科同窓会2018年度（第19回）総会が、2018年5月12日（土）に青山学院大学総合研究所ビル（11階第19会議室）で開催

されました。比佐会長が議長となり、「2017年度事業報告及び決算」、並びに「2018年度事業計画及び予算」が承認されました

（2017年度決算・2018年度予算は、以下のとおり）。

　　　　引続き、『講演会』・『懇親会』をいたしております。

編集後記

今後の予定

（2011年3月11日）以降、地震・台風・水害等、多発し、「同窓会だより」

科　 目 《校友会》 《校友会大学部会》

伝言板

　2019年度教育学科同窓会 総会

２０１８年度予算（2018年 4月 1日から2019年 3月31日まで）

第8回東日本大震災復興支援コンサート(共催)

2018年度（第19回）総会

２０１７年度決算（2017年 4月 1日から2018年 3月31日まで） 役員（任期中）

柴田 秀夫 (75年 愛知・三重支部長) 

青山学院校友会役員・代議員・代表委員（任期中）


